



SAN FERNANDO

Boletín de la Real Hermandad de Caballeros de San Fernando
Madrid, diciembre de 2016

nº 5



Boletín semestral de la Real Hermandad de Caballeros de San Fernando.

Secretaría: Telf.: 616 917 906. E-mail: info@relhermandadsanfernando.com // www.realhermandaddesanfernando.com

Apartado de Correos: 19141 (28016 Madrid)

Realiza, Consejo de Redacción // Edita: Junta de Gobierno de la Real Hermandad de Caballeros de San Fernando.

Don Antonio Astillero cumple 89 años

Manuel Ladrón de Guevara e Isasa

Caballero de la RH. de Caballeros de San Fernando. Vocal de Protocolo y Ceremonial

Don Antonio Astillero Bastante cumplió el pasado 29 de junio, 89 años de fructífera vida, que celebró con una solemne Eucaristía en la que hasta ese momento y durante 21 años, ha sido su parroquia de Santa María la Real de la Almudena sita en la Cripta de la Santa Iglesia Catedral del mismo nombre, de Madrid.

Rodeado del cariño de su familia, amigos y feligreses celebró la Santa Misa que fue presidida por Su Eminencia el Cardenal Arzobispo de Madrid Don Carlos Osoro, en el transcurso de la cual se hizo la transferencia de titularidad al nuevo Párroco Don Joaquín Iniesta Calvo-Zataráin.

Con motivo de esta gozosa celebración pudimos recordar los grandes momentos de la vida de D. Antonio: Su nacimiento en Daimiel, en la provincia de Ciudad Real, su pueblo como él siempre dice y de cuya naturaleza presume con orgullo, demostrando su cariño por la tierra que le vio nacer participando activamente desde su llegada a la capital, en la creación de la Asociación de Daimieleños Residentes en Madrid, bajo el patrocinio de su patrona la Virgen de las Cruces, que agrupa y atiende a sus paisanos que venían a Madrid en busca de un futuro mejor.

En el año 1952 completó su formación y se ordenó sacerdote con ocasión del Congreso Eucarístico que se celebró ese año en Barcelona y desde entonces, dicho con palabras suyas, "todo lo que ha hecho ha sido con mucho amor y entrega al Señor, siempre para alabanza de su gloria, no de los demás, no mía sino Suyas".

Su vida sacerdotal ha sido plena, desde su primera parroquia en la pequeña localidad de Aldea del Fresno, su posterior nombramiento como primer párroco de la nueva parroquia de Nuestra Señora de las Delicias, en la que todavía le recuerdan con cariño y le acompañan, a pesar de haber transcurrido muchos años desde su marcha para acometer nuevos retos.



De izquierda a derecha: D. Joaquín Iniesta, D. Antonio Astillero, D. Carlos Osoro, D. Andrés Pardo y D. Jesús Junquera

Fue designado Vicario de la Vicaría VII, y responsable de la Vicaría de Actos Públicos del Arzobispado de Madrid, siendo el encargado de organizar las visitas del Papa Juan Pablo II a la Capital de España.

Más tarde fue elegido Deán Presidente del Cabildo catedralicio y Presidente de la Junta Técnica para la terminación de las obras de la Catedral de La Almudena. Es a partir de ese momento en el que la labor de Don Antonio se proyectó en la vida social y pública de la capital de España, consiguiendo con su tesón y capacidad de gestión reunir en un solo objetivo las voluntades de los colaboradores en su gran obra: Conseguir los recursos económicos y

técnicos necesarios para concluir las obras de construcción de la catedral de Madrid, durante tantos años inacabada.

Su capacidad característica, contribuyó de forma decisiva a convertir a la catedral de Santa María la Real de la Almudena, en el templo de referencia para Madrid y para España, en el que se celebran los más importantes actos litúrgicos oficiales, los cuales pueden ser seguidos en España y en todo el Mundo, gracias a su gestión personal, por medio de las retransmisiones por televisión.

Durante sus 21 años de Párroco de la Iglesia de Santa María de La Almudena, en la Cripta de la Catedral, ha dado apoyo y a presidido todas las ceremonias de la Real Hermandad de Caballeros de San Fernando, que tiene su sede en ella, y a la que pertenece en la categoría de Gran Caballero, colaborando activamente para que la Capilla de San Fernando alcance la importancia que hoy tiene como Capilla del Santísimo y sea el marco inigualable de las ceremonias capitulares de la Real Hermandad.

Don Antonio Astillero, cumple ahora su, por el momento, último acto público, al cesar como Párroco de Santa María la Real de la Almudena, aunque estamos seguros que seguiremos disfrutando de su presencia y consejo permanente.

Muchas gracias Don Antonio por su amistad y por sus oraciones y enhorabuena por haber alcanzado la feliz meta de la jubilación pleno de salud y de lucidez.

Iconografía de Fernando III y Beatriz de Suabia.

Alianza matrimonial entre la Corona de Castilla y los Staufer de Alemania.

Alfonso Mora Palazón, Caballero de la RH. de Caballeros de San Fernando. Secretario II.

Las bellas imágenes que fijan nuestra atención, las encontramos en el impresionante Claustro Alto de la Catedral de Burgos. El arquitecto y Académico de la Historia, Vicente Lampérez, así lo calificaría: *es un ejemplo señero del arte gótico*. Su construcción, de finales del S. XIII, fue dirigida por el maestro Enrique, así como toda la escultura que en él se encuentra de santos, obispos y reyes. La imagen recoge el momento en el que **Fernando III ofrece el anillo de boda a su amada Beatriz**.



El Claustro se erigió en honor y gloria de quién construyera la Catedral: el Rey Fernando, su esposa y el Don Mauricio, Obispo de Burgos. Colocarían la primera piedra el 20 de julio de 1221. De forma rectangular, recoge en sus cuatro esquinales conjuntos escultóricos, dos de tema religioso y otros dos de tema histórico. De este último tenemos: el Rey Fernando con el Obispo Mauricio, entre el arquitecto y el canónigo constructor y el otro, lo componen los cuatro primeros varones nacidos del matrimonio real, como son: Alfonso (sería llamado el sabio), Fadrique, Fernando y Enrique.

Los estudiosos del enlace nos citan a Doña Berenguela, como la más preocupada por el acontecimiento, no en vano, con ello, se iban a abrir las fronteras de Castilla a Europa. La novia, Beatriz, sería la elegida. Era hija de Felipe Duque de Suabia y de la princesa bizantina Irene Ángelo, hija del emperador de Constantinopla, y prima hermana del emperador Federico II. Por lo tanto encarnaba la doble relación con los dos Imperios: el Sacro Imperio Germánico y el Imperio de Bizancio. En el 1219, Don Mauricio encabezaba una comitiva castellana de alto rango, encaminada a la corte de Federico II de Alemania, para la consecución del contrato matrimonial. Le acompañaban, entre otros, Don Pedro Odoario, Prior de la Orden Hospitalaria; Don Pedro Rodríguez, Abad de San Pedro de Arlanza; Juan de San Zoilo de Carrión y representantes de las órdenes militares. La dote que entregaba el monarca, comprendía: las villas, castillos y derechos reales, sobre: Carrión de los Condes, Logroño, Belorado, Peñafiel, Castrogeriz, Pancorbo, Fuentepudia, Montealegre, Palenzuela, Villafranca, Astudillo, Montes de Oca y Roa. En palabras de D. Rodrigo Jiménez de Rada, Arzobispo de Toledo,

la Princesa de Suabia, cumplía con todos los requisitos de una buena esposa, pues era: buena, bella, culta, prudente, pura y fácil a ruborizarse con trato dulcísimo.

Beatriz, con esta comitiva de hombres notables de Castilla, emprendería su viaje desde Alsacia a Burgos, deteniéndose en París. El 27 de noviembre, Fernando fue nombrado Caballero en el Monasterio de Las Huelgas de Burgos, donde recibió su espada y tres días después, el 30 de noviembre de 1219, día de San Andrés, tendría lugar el enlace en la Iglesia de Santa María de Burgos, en presencia del obispo Don Mauricio, consejero del Rey.

LXXIV Capítulo de nuestra Real Hermandad

El pasado día 24 de noviembre, conmemorando haber sido armado caballero el Rey San Fernando, se celebró en la Cripta de la Catedral de Nuestra Señora La Real de la Almudena, de Madrid, el solemne acto de investidura de los nuevos Caballeros de la Real Hermandad de Caballeros de San Fernando.

El capítulo, que hizo el número setenta y cuatro de los celebrados por la Real Hermandad, fue presidido por el Presidente – Hermano Mayor, General Don Feliciano Calvo González. Presidió la solemne ceremonia el Ilmo. Sr. Don Juan Antonio Martínez Camino, Obispo Auxiliar de Madrid y concelebró el Gran Caballero y Capellán de la Real Hermandad Mons. D. Antonio Astillero Bastante.

Finalizada la Santa Misa, en la capilla de San Fernando se efectuó la ofrenda de las candelas ante la imagen del Santo Patrón de la Real Hermandad.

Monseñor Martínez Camino y Don Pedro de Borbón-Dos Sicilias y de Orleans



Ingresó en la Corporación con el grado de Gran Caballero y le fueron impuestos el Manto Capitular y la Medalla, a **S.A.R. Don Pedro de Borbón-Dos Sicilias y de Orleans, Duque de Calabria y Conde de Caserta.**

Así mismo, recibieron la medalla y se les impuso el Manto de la Real Hermandad, los siguientes Caballeros:

Ilmo. Sr. Don Luis M. Aparisi Laporta, apadrinado por el Excmo. Sr. Don José M^a Álvarez del Manzano y López del Hierro.

Ilmo. Sr. Don Miguel Ángel Bustamante Bricio, apadrinado por el Ilmo. Sr. Don Miguel Montero Puig.

Ilmo. Sr. Don Francisco José González Fernández, apadrinado por el Ilmo. Sr. Don Javier Montero Laizgoitia.

Ilmo. Sr. Don Andrés Jiménez Rodríguez, apadrinado por el Ilmo. Sr. Don Francisco José Fontecilla Rodríguez.

Ilmo. Sr. Don Jesús Molina Díaz, apadrinado por el Ilmo. Sr. Don José M^a Montesinos Rodríguez.



Asistieron representaciones de las siguientes Corporaciones: Real y Militar Orden de San Hermenegildo; Subpriorato de San Jorge y Santiago de la Soberana Orden de Malta, Orden de Caballería del Santo Sepulcro de Jerusalén; Real Cuerpo de la Nobleza de Madrid; Real y Militar Orden Constantiana de San Jorge; Real, Muy Antigua e Ilustre Cofradía de Caballeros Cubicularios de Zamora; Ilustre y Antiquísima Hermandad de Caballeros Mozárabes de Toledo; Maestranza de Caballería de San Fernando y Cofradía Internacional de Investigadores.

A continuación se celebró una cena de hermandad durante la cual el Presidente de la Real Hermandad, General D. Feliciano Calvo hizo entrega de los diplomas acreditativos a Su Alteza Real y a los nuevos caballeros

Don Feliciano Calvo González y Don Pedro de Borbón-Dos Sicilias y de Orleans

Felicitación a nuestro querido Cardenal

Nuestra más efusiva felicitación al Emmo. y Rvdmo. Sr. Don Carlos Osoro Sierra Arzobispo de Madrid, por su reciente elevación al Cardenalato.

El 12 de marzo de 2014, en la CIII Asamblea Plenaria fue elegido Vicepresidente de la Conferencia Episcopal Española. SS. el papa Francisco, le nombró Arzobispo Metropolitano de Madrid, el 28 de agosto de 2014 y ahora creado Cardenal, el 19 de noviembre pasado, con el título de Santa María in Trastevere. El título fue establecido en torno al año 112 por el Papa Alejandro I y fue confirmado por el Papa Calixto I. En hora buena Don Carlos.



Las Edades del Hombre, 2016

Bajo el epígrafe de "*Aqua*", visitamos las Edades del Hombre, en la ciudad de Toro, el día 1 de octubre pasado. La convocatoria tuvo éxito, habida cuenta de la acogida de 50 personas, entre Caballeros y Damas de esta RH. y familiares. La visita al Excmo. Ayuntamiento, a la Bodega Histórica del Vino de Toro y al Museo del Queso, completaron la apretada jornada.

Las exposiciones, porque fueron dos los lugares expositivos, se desarrollaron en la Colegiata de Santa María la Mayor y la Iglesia del Santo Sepulcro. Organizadas por la Iglesia de Castilla y León, responden a un relato diseñado previamente y desarrollado a lo largo de su recorrido, siendo la finalidad principal evangelizadora y catequética, sin impedir otras lecturas, como puede ser la puramente estética. Se pretendía, buscar la contemplación de las obras expuestas y el diálogo con ellas, para provocar una inquietud personal acerca del misterio de la vida humana y conducirles al conocimiento y experiencia de Dios, siempre salvífica.



En la Colegiata se exhibían 88 piezas en los capítulos: *Agua de vida*, *Preparando caminos*, *Los cielos se abrieron* y *Cristo fuente de agua viva*. En la Iglesia del Santo Sepulcro con 48: *El Bautismo que nos salva* y *Renacidos por el agua y el Espíritu*. Como siempre, Las Edades..., un éxito.

Pórtico del Paraíso en la Colegiata de Santa María la Mayor de Toro.

Reconocimientos

El día 30 de noviembre, en la Universidad Pontificia de Comillas (Facultad de Derecho Canónico), defendió su tesis doctoral, nuestro hermano y sacerdote el **Ilmo. Sr. Don José Antonio Hernández Vázquez**.

La Real Academia Matritense de Genealogía nos comunica haber sido nombrado Académico de Número nuestro hermano el **Ilmo. Sr. Don Manuel Ladrón de Guevara e Isasi**.



Ntra. Sra. de Altagracia.
Escuela española, S. XV

*La Junta de Gobierno le desea
Feliz Navidad y Año Nuevo 2017
bajo el amparo de San Fernando y la Gracia del Señor*